

La ONU critica a México por bloquear el 'caso Ayotzinapa'

La postura del organismo internacional se suma a la de EE UU, que pide al Gobierno de Peña Nieto que siga las indicaciones de los expertos

J. M. AHRENS / SILVIA AYUSO
México / Washington

La ONU expresó ayer su apoyo al Grupo Interdisciplinario de Expertos Internacionales (GIEI), el organismo encargado de investigar la desaparición de los 43 estudiantes de Iguala que, en su informe final —presentado el pasado domingo después de que el Gobierno diera por terminada su estancia—, acusó a la Fiscalía mexi-

cana de haber obstruido las pesquisas y a miembros del Ejército de haber manipulado algunos escenarios clave del caso y torturado a 17 detenidos para que corroboraran la versión oficial.

El alto comisionado para los Derechos Humanos de la ONU, Rupert Colville, mostró su "preocupación por los muchos retos y obstáculos reportados por los expertos", dependientes de la Co-

misión Interamericana de Derechos Humanos, y sostuvo que el Ejecutivo mexicano debe "actuar decididamente sobre las recomendaciones del GIEI y garantizar los derechos a la verdad y la justicia de las víctimas y sus familias".

La respuesta del organismo internacional se suma a la emitida por Estados Unidos a través de John Kirby, portavoz del De-

partamento de Estado: "Confiamos en que las autoridades mexicanas considerarán cuidadosamente las recomendaciones del informe" del GIEI, cuya ayuda, como recordó EE UU, fue solicitada por el Gobierno mexicano. Washington espera que México proporcione apoyo a las familias de las víctimas y continúe "sus esfuerzos para resolver este caso trágico".

PÁGINA 6

La impotencia de los partidos lleva a los españoles a las urnas

Los candidatos se culpan mutuamente del desacuerdo tras fracasar la negociación

RAFA DE MIGUEL, Madrid

El Rey concluyó ayer la segunda jornada de su tercera ronda de contactos para formar Gobierno sin proponer a ningún candidato, lo que conduce a nuevas elecciones. Todos los candidatos se responsabilizaron mutuamente del bloqueo político que ha abocado a la XI Legislatura al fracaso. Hubo un último intento por parte de Compromís, que propuso un Ejecutivo de izquierdas que excluyera a Ciudadanos. El presidente en funciones, Mariano Rajoy, volvió a justificar su inacción durante cuatro meses e insistió en la gran coalición.

PÁGINAS 17 A 19

Argentina se moviliza para salvar el pacto entre Europa y Mercosur

"Si no lo hacemos, otros lo harán", afirma la canciller

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
Argentina ha reaccionado rápidamente al frenazo en las negociaciones entre Europa y Mercosur, un parón impulsado por Francia hasta que concluya un estudio sobre el sector agrícola. La canciller argentina, Susana Malcorra, aseguró ayer en el Encuentro Empresarial Iberoamericano que ambas regiones "tienen muchas cosas en común". "Es el momento de avanzar en el acuerdo. Si no lo hacemos, otros lo harán", expuso Malcorra, en referencia al interés de potencias como Estados Unidos y China por invertir en la zona.

PÁGINA 8



EL CUARTO FUNERAL DE PABLO NERUDA. Los restos del poeta chileno Pablo Neruda regresaron ayer al balneario de Isla Negra, tres años después de una exhumación judicial para investigar la causa de su muerte. La fundación con su nombre realizó un homenaje en el que fue el cuarto entierro de Neruda. / EFE PÁGINA 25

Temer, sin el apoyo de los brasileños para ser presidente

CARLA JIMÉNEZ, São Paulo

Solo un 8% de los brasileños apoya al vicepresidente Michel Temer como futuro jefe del Estado, según una encuesta del instituto Ibope. Temer es quien se halla mejor situado para relevar a la presidenta, Dilma Rousseff, si llega a término el proceso de destitución (*impeachment*), una vía que respalda hasta el 60% de la población.

PÁGINA 9

ADEMÁS

Venezuela da vía libre al revocatorio

El Consejo Electoral venezolano permitió finalmente ayer el inicio del proceso revocatorio contra Nicolás Maduro. P10



El Madrid perdona al Manchester City (0-0) P29 y 30

Evo Morales se somete a una prueba de paternidad P12

Silvio Rodríguez: "En Cuba ha habido muchos absurdos" P24

Francisco responde al artículo del teólogo sobre la infalibilidad publicado en EL PAÍS

El Papa, a Hans Küng: "Querido hermano..."

El Papa ha escrito a Hans Küng —uno de los grandes teólogos vivos— por su artículo publicado el 9 de marzo en EL PAÍS y otros diarios. Küng cuestionó en 1979 la infalibilidad papal y Juan Pablo II le retiró la licencia eclesiástica. En su artículo, Küng pedía ayuda a Francisco para abrir "una discusión libre y seria" sobre el dogma. En la carta,

que el teólogo resume e interpreta para EL PAÍS y que está encabezada con un "lieber Mitbruder" ("Querido hermano"), Francisco valora las reflexiones de Küng y no fija "limitación alguna". El teólogo agradece "profundamente" al Pontífice la posibilidad de debatir "con espíritu libre, abierto y alejado de todo prejuicio".

PÁGINA 13

WINE MODERATION
www.elpais.com

LA SELECCIÓN DE LOS MÁS FUERTES

92 GUÍAPENÍN PUNTOS

Fuentespina

Ribera del Duero

AVELINO VEGAS

#YoSigoConVino

WWW.FUENTESPINA.COM